

**Lärmschutzfonds für freie Kulturinstitutionen / Musikclubs,**

hier: **Bürgerzentrum Ehrenfeld – sozialkulturelles Zentrum – e.V.** (Antragsteller) / **Bürgerzentrum Ehrenfeld** (freie Kulturinstitution)

Erfüllung der notwendigen Voraussetzungen

Eigentümer der Immobilie



Stadt Köln

Hinweis: Trägerschaftsvertrag liegt vor

Kurzbeschreibung der Maßnahme

Ertüchtigung der Sound-Anlage

Zuordnung der Maßnahme



(Baulich/technische) Lärmindernde Ertüchtigungen

Antragsberechtigung



Regelmäßige Programmarbeit von mind. einem Jahr



- Ausschließlich professionell tätige Künstlerinnen und Künstler
- Kulturschaffende (bspw. Veranstalterinnen / Veranstalter, Projektentwicklerinnen / -entwickler)
- Netzwerke, Institutionen und Vereine der freien Szene.
- Außerdem werden Strukturen in kultur- und kreativwirtschaftlichen Zusammenhängen gefördert.



Künstlerische Qualität  
Professionelle Umsetzung

Formale Voraussetzungen



- Die freien Kulturinstitutionen / Musikclubs müssen sich im Kölner Stadtgebiet befinden.



- Die zum Betrieb / zur Nutzung notwendigen Genehmigungen müssen vorliegen.



- Bauliche/technische Maßnahmen müssen zu einer nachweisbaren/messbaren Verbesserung der Situation führen; durch Lärmprognose / fachtechnische Bewertung die zu erwartenden lärmindernden Effekte darstellen.



- Die Verwaltung behält sich vor, bei größeren Maßnahmen diese Effekte gutachterlich darstellen zu lassen (Vorher/Nachher-Vergleich oder ähnliches).

Unterlagen



Alle notwendigen Nachweise / Belege / Gutachten - Prognosen etc. liegen vor  
Hinweis: weitere Vergleichsangebote werden nachgereicht



Ausgeglichener Kosten- und Finanzierungsplan:

46.000 EUR	förderfähige Gesamtkosten / BRUTTO
9.200 EUR	Eigenmittel / Drittmittel
36.800 EUR	Förderung durch die Stadt Köln, (ca. 80 % der förderf. Gesamtkosten)

**Fazit:** Aufgrund vorliegender Beschwerden soll die aus den 80er Jahren stammende Sound-Anlage erneuert werden; bis dato sind „langwellige Frequenzen“ in der Nachbarschaft über mehrere Etagen spürbar, so liegen bspw. Mail-Beschwerden aus 01/2020 vor. Durch ein Akustik-Büro wurde bereits eine Simulation der Schallausbreitung (Vergleich: vorher / nachher) am 21.01.2020 vorgenommen. Laut dieser Analyse sollen durch neue Subwoofer (mit passenden TOPs) erhebliche Verbesserungen im Mittel- und Hochtonbereich erreicht werden.

*Hinweis: Der Trägerschaftsvertrag zwischen Stadt Köln und Bürgerzentrum Ehrenfeld e. V. sieht nur die bauliche Unterhaltung des überlassenen Gebäudes vor. Ersatz- bzw. Neubeschaffungen von Einrichtungs- und Gebrauchsgegenständen obliegen dem Verein.*